



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

apprentissage

Question au Gouvernement n° 1981

Texte de la question

APPRENTISSAGE ET EMPLOI DES JEUNES

M. le président. La parole est à M. Georges Colombier, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.
M. Georges Colombier. Ma question s'adresse à M. Laurent Wauquiez, secrétaire d'État chargé de l'emploi. En avril dernier, au moment le plus fort de la crise, le Gouvernement, dans le cadre d'un véritable plan d'urgence, a mis en place un certain nombre de mesures, destinées à limiter l'impact de la crise sur l'emploi des jeunes, parce que ce sont les plus menacés en période de ralentissement économique.

Vous avez souhaité, monsieur le secrétaire d'État, que l'alternance, l'apprentissage et les contrats de professionnalisation soient au coeur de ce plan d'action, au moyen d'aides financières simples et directes, destinées à inciter les entreprises à recruter et former des jeunes. Comme nous le constatons sur le terrain, les jeunes formés en alternance sont particulièrement recherchés par les entreprises, parce qu'en complément d'une formation théorique ils disposent d'une expérience pratique qui les rend rapidement opérationnels dans l'entreprise. Vous avez pu vous en rendre compte en visitant, il y a quelques jours, le CFA des métiers du bâtiment à Bourgoin-Jallieu, dans l'Isère. Pourtant, l'alternance reste encore trop souvent cantonnée à certaines formations et ne bénéficie pas de la reconnaissance qu'elle devrait avoir, comme c'est le cas en Allemagne par exemple.

Pourriez-vous nous indiquer où nous en sommes dans la mise en oeuvre du plan d'urgence pour l'emploi des jeunes et quelles mesures vous comptez prendre pour donner un nouvel élan à l'apprentissage ?

(Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.)

M. le président. La parole est à M. Laurent Wauquiez, secrétaire d'État chargé de l'emploi.

M. Jean-Pierre Brard. Un jeune ministre plein d'avenir !

M. Laurent Wauquiez, *secrétaire d'État chargé de l'emploi*. Comme vous l'avez rappelé, monsieur le député, l'année 2009 avait commencé avec de très fortes inquiétudes quant au chômage des jeunes. Nous nous sommes battus, et depuis juin, mois après mois, le taux de chômage des jeunes a reculé, ce qui nous permet de terminer l'année avec 27 000 jeunes demandeurs d'emploi de moins par rapport à juin. *(Exclamations sur les bancs du groupe SRC.)*

C'est l'effet du plan de mobilisation qui a été lancé par le Président de la République, sur lequel Fadela Amara, Martin Hirsch et moi-même avons travaillé. Ce plan reposait sur une solution simple, que vous avez évoquée : miser sur l'apprentissage. Trop souvent par le passé, en matière d'emploi des jeunes, la seule solution a consisté à inciter les jeunes à rester un peu plus longtemps sur les bancs de la faculté, afin qu'ils ne viennent pas grossir les statistiques du chômage. Nous n'avons pas voulu faire le choix de ce type de gestion du chômage et de l'emploi, préférant favoriser l'apprentissage.

Favoriser l'apprentissage parce que ce sont de bonnes formations ; favoriser l'apprentissage parce que ce sont des formations en lien avec l'entreprise ; favoriser l'apprentissage parce que ce sont des formations rémunérées ; enfin et surtout, favoriser l'apprentissage parce que cela débouche deux fois plus vite sur un emploi pour nos étudiants.

Les résultats de ce choix sont d'ores et déjà visibles : alors que le début de l'année 2009 avait été marqué par un recul de 40 % de l'apprentissage, nous avons terminé l'année avec une amélioration de 3 % par rapport à l'année précédente. Ces résultats obtenus grâce à la mobilisation de tous sont impressionnants, mais il faut

pouvoir continuer, notamment en lançant, comme vous l'avez indiqué, les ateliers de l'apprentissage, destinés à identifier les blocages sur le terrain qui empêchent le développement et l'orientation de nos jeunes en direction de ces filières.

Des efforts ont été fournis par les chambres des métiers et les entreprises, ainsi que grâce à la mobilisation du Gouvernement...

Plusieurs députés du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche. Et les régions ?

M. Laurent Wauquiez, *secrétaire d'État*. En revanche, trop de régions n'ont pas joué le jeu, ce que je regrette.

L'apprentissage est une belle cause qui nécessite la mobilisation de tous. (*Applaudissements sur les bancs des groupes UMP et NC.*)

Données clés

Auteur : [M. Georges Colombier](#)

Circonscription : Isère (7^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1981

Rubrique : Formation professionnelle

Ministère interrogé : Emploi

Ministère attributaire : Emploi

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 février 2010

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 11 février 2010